

Corresponsal de Paris.  
Hoja autógrafa diaria.

Inicio de la prensa española

Redacción y Administración  
5, rue Lamartine  
Paris.

Año IV. - Núm. 390.

Paris 14 de Abril de 1888.

## La situación

El general Boulanger sigue triunfando por medio del sufragio universal en toda la línea.

La prensa radical teme el resultado del escrutinio de mañana y dice que si el triunfo es para Boulanger significaría la derrota de la República y de su actual Presidente y el envilecimiento de la Francia ante las plantas de un soldado.

El general es sin embargo dimisionario de su diputación de Dordoña.

El comité que se apellida nacional del partido obrero se ha reunido ayer para poner en discusión la cuestión siguiente: medios que pueden emplearse para combatir el bulangismo. Decidióse la creación de un gran comité nacional central de propaganda anti-bulangista que delegaría uno o varios de sus miembros a todos los departamentos donde se presentara un candidato partidario de Boulanger.

Pero como este partido obrero a más de ser escueto, carece de dinero, hace un llamamiento a la opinión pública y al pueblo a fin de hacer suscripciones y adquirir fondos para llenar su objeto.

Estos son también otros Césares entre los Trabajadores y aun aspiran a llegar a ser nuevos Cresos. No creo puedan servir de contrapeso en la balanza de la opinión en la que, además de estar por desgracia poco esclarecida, no ejercen, ni han de poder ejercer muchas influencias.

He aquí el manifiesto que el comité nacional central de propaganda anti-bulangista dirige a todos los socialistas y republicanos de Francia:

A los republicanos  
Un puñado de periodistas sin escrúpulos, de re-



París, 14 de Oct. 1888 — Fol. 2.

presentantes tradicionales de la república, algunos miles de electores enloquecidos por el odio hacia un parlamentarismo impotente, arrojan á los pies de un hombre el país, los principios, la libertad, la república y la burguesía parlamentaria se cruza de brazos, y por temor á los silbidos rehuye el deber y deja fomentarse el orgullo de un soldado y la locura de inconscientes desdichados.

Contra César se asestarian los puñales; contra Cesarion, que otra cosa hace falta sino gorgajos?

Si los radicales que han sido los creadores de Boulanger desertan de la lucha, nosotros estamos prestos para todos los deberes.

Pero nos faltan municiones.

Llamamos á todos los que quieran que estemos en estado de matar en el futuro al cesarismo, y velar con provecho por la salud de la república.

Que nos alleguen su metralla, que hagan así fácil nuestra tarea, y allí donde el bulangismo ose reaparecer, los socialistas le opondrán un frente de batalla que pondrá freno á su cinismo y audacia.

Los comités radicales del norte han decidido á última hora poner la candidatura de M. Emilio Noireau, ingeniero civil, consejero general de Roubaix, en frente de la dictadura y del plebiscito.

Dos derrotas en vez de una, dice Rochefort. Así lo creo; Francia está desconcertada; la fatalidad la hace marchar sobre un volcan, basta que estalle.

Extranjero. Viena 13 Abril. — El apaciguamiento momentáneo de la crisis, debida más que á otra cosa al estado del emperador, como también á las declaraciones del Diario de S. Petersburgo son vivamente comentados por la prensa de Viena.

Le Wiener Tagblatt dice: " Esto produce la impresion de que el canciller alemán se ha visto reducido á pedir apoyo á Rusia para hacer triunfar su voluntad sobre la del emperador.

" La amistad entre Rusia y Alemania no podrá consolidarse por las manifestaciones por parte de Rusia que de ningún modo están en armonía con las nociones de independencia que reinan en Alemania.



Paris 14 de Abril 1888 - F.º 3.

La victoria del príncipe de Bismarck es debida á procedimientos que rebajan considerablemente su valor. L'Éclairablatt ve en el artículo del Diario de San Petersburgo sobre el casamiento del príncipe de Battenberg una nueva prueba de que Rusia lejos de desarmarse por el espíritu de conciliación y las consideraciones de sus vecinos se muestra de día en día más exigente.

„Pero Alemania, dice, no cederá siempre. Ya vendrá el momento también para ella de dar á conocer su veto á San Petersburgo. También será menester algún día rendir cuentas por el sacrificio que el emperador de Alemania acaba de hacer á su pueblo. Por el momento bástale á Alemania haber evitado la crisis.

La Vorstadt Zeitung llama al artículo del Diario de San Petersburgo una formal advertencia y hasta casi una amenaza.

Hay algo de humillante para Alemania. Moscú 13 Abril. - La Gaceta de Moscú dice que el príncipe de Bismarck exagerando la importancia del incidente Battenberg comete un error.

Toda la atención de Rusia se halla hoy fija hacia el Occidente y no hacia Oriente. Londres 13 Abril. - En la sesión de su reapertura después de las vacaciones de Pascuas, la cámara de los lords ha discutido por segunda vez el bill concediendo á las mujeres el derecho de sufragio.

El bill ha sido rechazado por aclamación.

Fuero ayer lugar en Paris, centro de la civilización europea, como se dice, cabera de la Europa civilizada como le ha llamado Víctor Hugo las exequias de los dos bomberos víctimas del incendio de la estación de St. Lazaro, llevándose á cabo esta ceremonia con gran pompa y esplendor bajo su triple aspecto civil, militar y religioso.

De desear es para los pensadores y para los que amamos la humanidad, y sobre todo, para los que amamos la justicia, llegue cuanto antes para los pueblos todos de la tierra una civilización en que, en vez de un fausto inútil, pues se concederá las víctimas después de fenecidas, cuando ya no lo pueden gozar, dejando á sus hijos además en la miseria ó en una mediocre escasez, tengan todos los seres la garantía de su conservación y bienestar con relación á sus necesidades, sin el deber de sacrificarse por bagatelas



Paris 18 Abril 1888. J. P. H.

cual, en comparacion con la vida del hombre y su derecho a esa vida, es, irrefutablemente toda propiedad urbana o rústica, mueble e inmueble.

Creemos que se deben salvar las criaturas en un fuego, en una inundacion, en una epidemia, aun sacrificándose a todo género de peligros, por quienes se sientan impulsados a arrostrarlos con energia heroica y animo sereno y tranquilo, sin que por esto se haya de prescindir (de prescindir) de precauciones si hay lugar y tiempo para ello; pero, francamente, creemos asimismo sea un salvajismo se expongan los hombres a perecer, por salvar un edificio de las llamas, cuando hay tantos trabajadores faltos de poder ejercitar sus facultades y que pueden renovar todos los siniestros y ruinas. Y lo creemos tanto mayor salvajismo cuanto, como sucede con los bomberos, se hacen forzosamente tan sensibles e irreparables sacrificios.

Pero estas ideas son para alguien locuras. Nada, en esta sociedad lo cuerdo debe ser que se maten trágicamente los pobres para salvar el bienestar y la propiedad del poderoso... Entiendo perfectamente el por qué y la razon de ello...

Ultima noticia — Paris —  
Se espera con impaciencia el resultado general de las elecciones.

La prensa de la tarde acentua, cada cual en su lenguaje, ora optimista, ora pesimista la proxima derrota de los estados mayores republicanos. Prensa local, influencia politica, municipios, organizacion, todo, en sentir de estos periodicos está herido de muerte y lo que es más raro, en una campaña solo de ocho dias y a pesar de las precauciones y manejos oficiales y gubernamentales de estos últimos dias. Pero estas escenas han irritado más los ánimos y asegurado mejor la victoria de los bulangistas por no decir de Boulanger.

No sabemos si será lo mejor, o lo peor; pero lo evidente es que estos periodicos van a acertar y que estamos en vísperas de acontecimientos que por casualidad auguro yo mismo en estas cartas a la caudales Grevy. ¡ Es de ver como los sucesos se apresuran para no dejarme en mal lugar! ...

Bolza — Canal de Suez 2.12.12. España cat. 4/100 — 68'50 —